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ПЕРВОЕ В 2025 ГОДУ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
АССАМБЛЕИ НАРОДА КЫРГЫЗСТАНА

Совет Ассамблеи является посто-
янно действующим консульта-

тивно-совещательным органом при 
президенте КР. Каждый член Со-
вета несет социальную ответствен-
ность за сохранение стабильности 
и согласия в обществе, укрепление 
единства народа страны и форми-
рование общегражданской иден-
тичности.

На сегодняшний день в состав 
Совета АНК входят известные госу-
дарственные и общественные дея-
тели, ученые, эксперты, руководите-
ли этнических объединений и семи 
региональных представительств 
Ассамблеи. 

В ходе заседания были пред-
ставлены отчет председателя Сове-
та АНК А. Матубраимова об итогах 
деятельности АНК за 2024 год, а так-
же план работы на 2025 год. 

Хотелось бы отметить, что за 
прошедший год силами АНК и ее 
членов – этнических объединений, 
а также региональных отделений – 
проведено свыше тысячи меропри-
ятий, направленных на сохранение 
культурного и духовного наследия 
народов, проживающих в Кыргыз-
стане, на укрепление единства и 
согласия в обществе. 

В текущем году Ассамблея на-
рода Кыргызстана продолжит свою 

работу в межэтнической сфере с фо-
кусом на расширение партнерства 
и сотрудничества с государствен-
ными и общественными структу-
рами, местными органами власти, 
СМИ и международными партне-
рами. Особое внимание в деятель-
ности Совета АНК будут занимать 
вопросы устойчивого дальнейшего 
развития, содействия в обеспече-
нии стабильности и единства в об-
ществе; расширения участия жен-
щин и молодежи в общественном 
развитии; сохранения культурного 
наследия и языкового многообра-
зия этносов, проживающих в Кыр-
гызстане.

Ассамблея народа Кыргызстана 
будет стремиться аккумулировать 
знания и потенциал экспертов, уче-
ных, единомышленников, активных 
женщин и молодежи во имя разви-
тия страны.

По информации АНК

ПОСОЛ РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯ ПОСЕТИЛ 
НТРК КЫРГЫЗСТАНА

В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ ЖОГОРКУ КЕНЕША 
ПРОВЕДУТ РЕМОНТ

В БИШКЕКЕ ПРОШЛО ПЕРВЕНСТВО 
РЕСПУБЛИКИ ПО ТАЭКВОНДО WT

ЮЖНАЯ КОРЕЯ ВЫДЕЛИТ КЫРГЫЗСТАНУ КРЕДИТ 
В $500 МЛН. НА ЧТО ПОТРАТЯТ СРЕДСТВА?

ре телерадиовещания и культурного 
обмена между Республикой Корея и 
Кыргызской Республикой. 

Посол Ким Квангдже подчеркнул, 
что укрепление двусторонних связей 
в медиасфере играет важную роль в 
развитии культурного и информаци-
онного обмена между народами двух 
стран. В свою очередь Болотбек Тил-
лебаев выразил заинтересованность 
в расширении сотрудничества с ко-
рейскими партнерами и отметил зна-
чимость таких визитов для укрепле-
ния межгосударственных отношений.

Данный визит подтвердил важ-
ность двустороннего взаимодей-
ствия в области телерадиовещания 
и культуры. Посольство Республики 
Корея в Кыргызской Республике на-
мерено продолжать поиск новых на-
правлений сотрудничества, способ-
ствующих развитию медиаиндустрии 
и укреплению дружеских отношений 
между двумя странами.

Юрий Ким

ного соглашения, подписанного в 
2023 году с Республикой Корея и на-
правленного на укрепление техниче-
ской базы парламента.

Кроме того, в этом году намече-
ны работы по благоустройству тер-
ритории вокруг здания парламента. 
Планируется обновление брусчатки, 
приведение в порядок деревьев и 
высадка новых саженцев.

Здание Жогорку Кенеша, распо-
ложенное в центре Бишкека, было 
введено в эксплуатацию в 1984 году 
и занимает площадь 4,5 гектара. По-
следний капитальный ремонт зала 
заседаний проводился в 2010 году.

kaktus.media

вручено удостоверение о присвое-
нии звания Судьи Национальной ка-
тегории по таэквондо WT КР.

Кроме того, филиалом Всемирной 
академии Куккивон в Кыргызстане за 
развитие таэквондо WT в нашей стра-
не отмечены грамотами следующие 
тренеры АТКР: Абай Маралбеков, За-
лина Сыдыкбекова, Бекжан Матра-
имов, Калыбек Абдылдаев, Эржан 
Исаев, Мариям Абдырасулова, Аза-
мат Мавлонов, Эржан кызы Бегайым, 
Жаркынбай кызы Гулнур.

Официальный представитель Все-
мирной академии Куккивон в Кыр-
гызстане, гранд-мастер Ли Сын Гю 
вручил сертификат на черный пояс 
(1-й дан) нашему пара-таэквондисту 
многократному чемпиону и призеру 
внутренних и международных турни-
ров Калыйнуру Кадырбаеву.

Список победителей и призеров 
турнира опубликован на официаль-
ном сайте АТКР.

sport.kg

• часть суммы – на покупку двух вер-
толетов для поисково-спасательных 
работ МЧС.

Согласно официальной информа-
ции, первое здание госпиталя было 
построено в 1889 году, последнее – в 
2014 году. Сейчас его мощность со-
ставляет 1 200 коек, однако госпиталь 
не имеет единого центра экстренной 
помощи, что затрудняет работу вра-
чей.

«Новый корпус на 485 коек, кото-
рый построят на улице Боконбаева, 
будет оснащен современным меди-
цинским оборудованием для прове-
дения операций, реанимации и лече-
ния пациентов, – пояснил Тологонов. 
– После завершения строительства 
здания на улице Московской будут 
освобождены».

Условия кредита
Кредит выделяется на 40 лет, 

включая 10-летний льготный пери-
од. Процентная ставка составит 0,1%. 
Финансирование проектов будет 
определяться в отдельных соглаше-
ниях между кабинетом министров 
КР и Экспортно-импортным банком 
Кореи, который выступает от имени 
EDCF.

economist.kg

Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Республики Корея в Кыр-

гызской Республике Ким Квангдже 
27 февраля посетил Национальную 
телерадиовещательную корпорацию 
Кыргызской Республики (УТРК/НТРК). 
В рамках визита он осмотрел студии 
радиовещания и провел встречу с ге-
неральным директором НТРК Болот-
беком Тиллебаевым.

В ходе встречи стороны обсудили 
перспективы сотрудничества в сфе-

По данным пресс-службы парла-
мента, в 2025 году запланированы 

масштабные работы по цифровиза-
ции большого зала заседаний Жогор-
ку Кенеша и его оснащению совре-
менными техническими средствами.

Зал заседаний парламента будет 
отремонтирован в рамках специаль-

Девятого марта во Дворце спорта 
им. Кожомкула прошло первен-

ство Кыргызской Республики по Все-
мирному таэквондо WT среди каде-
тов и юниоров.

В турнире приняли участие около 
200 спортсменов из Бишкека, Оша, а 
также из Чуйской, Иссык-Кульской, 
Ошской, Баткенской и Джалал-Абад-
ской областей страны.

Награды для тренеров и судей
Судье Ассоциации таэквондо WT 

КР Камиле Мамедтохтиевой было 

Комитет по международным делам 
Жогорку Кенеша 10 марта рассмо-

трел и одобрил ратификацию Рамоч-
ного соглашения между кабинетом 
министров КР и правительством Рес-
публики Корея о предоставлении 
$500 млн в кредит из Фонда сотруд-
ничества в области экономического 
развития (EDCF) на 2025-2029 годы.

На что пойдут $500 млн?
Средства будут направлены на 

ключевые инфраструктурные и соци-
альные проекты:
• $200 млн – в Госипотечную компа-
нию для поддержки жилищного стро-
ительства,
• $150 млн – на строительство больни-
цы КГМА,
• $110 млн – на возведение нового кор-
пуса Нацгоспиталя и его техническое 
оснащение,

ВСТРЕЧА С ПРЕЗИДЕНТОМ WORLD OKTA 
В БИШКЕКЕ

ства ОКТА О Сан Тхэк представили 
членов общества и рассказали о теку-
щей деятельности и планах. Встреча 
прошла в теплой и дружеской атмос-
фере, г-н Пак Джон Бом ответил на 
все интересующие вопросы и побла-
годарил представительство в Бишке-
ке за теплый прием.

Восьмого марта Бишкек посетил 
президент Всемирной федерации 

корейских трейдеров за рубежом 
(ОКТА) г-н Пак Джон Бом. Состоялась 
встреча с руководством и представи-
телями Бишкекского офиса ОКТА с 
участием президента регионального 
представительства Алматы Ким Сон 
Тэ. 

Господин Пак рассказал о послед-
них новостях организации, предсто-
ящих в этом году международных 
форумах и мероприятиях, призвал 
присутствующих принять активное 
участие. Президент Бишкекского 
представительства г-н Пак Хён и пре-
зидент Евразийского представитель-
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ВАЖНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ В ВИЗОВОМ РЕЖИМЕ 
ДЛЯ КОРЕ-САРАМ

КОРЕЯ ВВОДИТ НОВЫЕ ВИЗОВЫЕ 
ПРОГРАММЫ

Министерство юстиции Рес-
публики Корея продолжает 

демонстрировать намерение ре-
формировать систему виз для за-
рубежных корейцев, устраняя дис-
криминационные ограничения, с 
которыми сталкиваются обладате-
ли визы для посещения и трудо-
устройства (H-2). Одним из ключе-
вых шагов является объединение 
виз H-2 и F-4, что позволит коре-са-
рам в Корее получить равные пра-
ва с другими зарубежными корей-
цами. 

Что изменится? 
Разрешение на работу в строи-

тельстве для обладателей F-4 (2025) 
Ранее обладатели визы F-4, 

предназначенной для зарубежных 
корейцев, не могли устраиваться 
на простые рабочие должности в 
строительной отрасли. Однако Ми-
нистерство труда и занятости объя-
вило, что уже в 2025 году этот запрет 
будет снят. Это позволит многим 
коре-сарам легально трудоустро-
иться в одном из наиболее востре-
бованных секторов, где до сих пор 
возможность работы была только у 
обладателей визы H-2. 

Объединение виз H-2 и F-4 (2026) 
Первоначально Министерство 

юстиции планировало провести 
объединение виз во второй поло-
вине 2025 года, как нам сообщили 
в ведомстве. Однако Министерство 
труда и занятости отчаянно сопро-
тивлялось этой реформе, из-за чего 
сроки были сдвинуты. К сожалению, 
вынуждены сообщить, что объеди-
нение начнется только в 2026 году. 

Сегодня виза F-4 выдается зару-
бежным корейцам, однако ее усло-
вия различаются в зависимости от 
страны происхождения. Граждане 
стран СНГ (в том числе большин-
ство коре-сарам) получали более 
ограниченные права по сравнению 
с гражданами других стран. В то же 
время виза H-2, которую оформляют 

Правительство Южной Кореи 
планирует ввести новую «элит-

ную визу» для привлечения ино-
странных специалистов в высоко-
технологичных сферах, таких как 
полупроводники и аккумуляторы 
для электромобилей. В рамках 
этой программы иностранные спе-
циалисты с восьмилетним опытом 
работы в определенных отраслях и 
их семьи смогут получить визу F-2, 
дающую право работать в стране 
три года с возможностью после-
дующего получения постоянного 
вида на жительство.

Кандидаты должны иметь ди-
плом одного из 100 лучших уни-
верситетов мира и не менее трех 
лет опыта работы в одной из 500 
крупнейших компаний. Их зарпла-
та должна быть как минимум в три 
раза выше ВВП на душу населения 
в Корее (около 140 млн вон, или   
$96 000 в год).

Также власти планируют вы-
давать визу D-10 выпускникам ве-
дущих мировых университетов по 

этнические корейцы из СНГ, носила 
временный характер, привязывала 
обладателей к определенным ви-
дам работ и не давала им полного 
статуса зарубежного корейца. 

В 2026 году правительство пла-
нирует полностью объединить обе 
визовые категории, что устранит 
разделение на «разных» зарубеж-
ных корейцев и обеспечит равные 
условия трудоустройства и пребы-
вания в Корее. 

Почему это важно? 
Долгое время виза H-2 ограничи-

вала возможности коре-сарам в Ко-
рее. Несмотря на этническую при-
надлежность, они были вынуждены 
сталкиваться с бюрократическими 
преградами, невозможностью сме-
ны работы, жесткими квотами и 
временными ограничениями. Виза 
F-4 давала больше свобод, но мно-
гие коре-сарам не могли ее полу-
чить из-за гражданства своих стран 
или попадали под ограничения, 
связанные с трудоустройством. 

После официального заявле-
ния министра юстиции 26 сентября 
2024 года обсуждение вопроса по-
лучило новый импульс. Однако до 
недавнего времени Министерство 
труда и занятости сопротивлялось 
изменениям. Теперь же стало из-
вестно, что этот вопрос официаль-
но внесен в повестку, обсужден и 
получил одобрение. Это значит, что 
реформы действительно будут реа-
лизованы, хоть и с задержкой. 

АКРК
техническим специальностям, по-
зволяя им искать работу в Корее до 
двух лет. Подробности программы, 
например, какие критерии будут 
использоваться для определения 
лучших вузов, будут объявлены 
позднее, когда виза будет офици-
ально запущена в ближайшие не-
дели.

Кроме того, будет введена «мо-
лодежная виза мечты» для граждан 
дружественных стран, предусма-
тривающая стажировки и профес-
сиональное обучение.

Правительство надеется, что 
новые меры помогут стране спра-
виться с нехваткой кадров в усло-
виях демографического кризиса. 
К 2028 году Корее потребуется            
116000 дополнительных работни-
ков в сфере ухода за пожилыми 
людьми. Для этого планируется за-
пустить государственную програм-
му по привлечению иностранных 
работников.

Правительство также заявило, 
что активизирует усилия по приня-
тию иностранных резидентов в ка-
честве членов общества, поскольку 
ожидается, что их число в будущем 
продолжит расти.

В целях обучения корейскому 
языку, культуре и правовой систе-
ме правительство усилит програм-
мы ассимиляции, особенно для мо-
лодых иностранных граждан.

«Вся Корея»

ШКОЛА КОРЕЙСКОГО ЯЗЫКА «МИРЕ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ О НАБОРЕ 

В СУББОТНИЕ ДЕТСКИЕ ГРУППЫ

УЧАСТНИКИ: 
ДЕТИ КОРЕЙСКОЙ НАЦИОНАЛЬНОСТИ 

В ВОЗРАСТЕ ОТ 7 ДО 10 ЛЕТ И ОТ 11 ДО 14 ЛЕТ

УРОВЕНЬ: 
БАЗОВЫЙ, НАЧАЛЬНЫЙ

ВРЕМЯ ЗАНЯТИЙ: 
С 10.00 ДО 12.00

 В ПРОГРАММЕ: 
КОРЕЙСКИЙ ЯЗЫК, УРОКИ КУЛЬТУРЫ, 

МЕРОПРИЯТИЯ И МАСТЕР-КЛАССЫ! 
МЕСТО: 

КОРЕЙСКИЙ НАРОДНЫЙ ДОМ

НАШ INSTAGRAM: 
@KOREAN_SCHOOL_KG 

СПРАВКИ И ЗАПИСЬ ПО ТЕЛ.: 
0(772)166555, 0(700)409005

ПОСТУПЛЕНИЕ В КОРЕЙСКИЕ УНИВЕРСИТЕТЫ 
(БАКАЛАВРИАТ, МАГИСТРАТУРА, ДОКТОРАНТУРА) 

ДЛЯ ЗАРУБЕЖНЫХ КОРЕЙЦЕВ – 2025

ЦЕНТР ПОДДЕРЖКИ ЗАРУБЕЖНЫХ КОРЕЙЦЕВ ОБЪЯВЛЯЕТ ОБ ОТБОРЕ 
СТИПЕНДИАТОВ ПО ПРОГРАММЕ ОБУЧЕНИЯ В ВУЗАХ РЕСПУБЛИКИ 

КОРЕЯ (БАКАЛАВРИАТ, МАГИСТРАТУРА, ДОКТОРАНТУРА)

•СРОК ПОДАЧИ ДОКУМЕНТОВ: ДО 7 АПРЕЛЯ 2025 Г. (ПН.)

•ПОДАЧА ДОКУМЕНТОВ:
- ЗАПОЛНИТЬ ЗАЯВКУ ОНЛАЙН НА САЙТЕ (WWW.KOREAN.NET), 

СОХРАНИТЬ И РАСПЕЧАТАТЬ;
- ПОСТАВИТЬ ПОДПИСЬ НА РАСПЕЧАТАННОЙ ЗАЯВКЕ И СДАТЬ В 

ЦЕНТР ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯ В БИШКЕКЕ.

!ДАЖЕ ТЕ, КТО НАХОДИТСЯ В КОРЕЕ, НЕ МОГУТ ПОДАТЬ ДОКУМЕНТЫ 
НАПРЯМУЮ В ЦЕНТР ПОДДЕРЖКИ ЗАРУБЕЖНЫХ КОРЕЙЦЕВ.

ПОДРОБНАЯ ИНФОРМАЦИЯ В ПРИКРЕПЛЕННЫХ ФАЙЛАХ 
НА САЙТЕ ЦОРК: KECB.KG.
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– Какие корейские традиции или 
ценности для вас особенно важны?

– Уважение к старшим и, как мне 
видится, особая любовь к своей се-
мье. Этой любовью я стремлюсь по-
делиться через музыку.

– Как вы видите свою идентич-
ность: как сочетание кыргызской, 
корейской и мировой культуры?

– Конечно, я в первую очередь ко-
реец, а потом уже есть подоплека из 
того, что я родился в Кыргызстане, а 
затем семь лет живу в России. Полу-
чается некий культурный фьюжн.

– Есть ли у вас воспоминания или 
истории семейной жизни, связан-
ные с корейскими традициями, ко-
торые лежат в основе вашего миро-
воззрения?

– Мой первый стол, стол младшего 
брата и далее уже племянников. Это 
всегда что-то трепетное и значимое. 
Весьма символично, что практиче-
ски неосознанный ребенок делает 
выбор, который должен сказаться на 
всем его пути. Не знаю, отсылка ли 
это к судьбе или великому замыслу, 
но это очень интересная философия. 
Лично я, насколько помню, выбрал 
фасоль и ручку. Все действительно 
сработало.

– Как вы думаете, помогает ли на-
личие корейских корней находить 
общий язык с международной ауди-
торией?

– То, что я вырос в корейской се-
мье, положительно сказалось на всех 
аспектах моей жизни. Как я уже гово-
рил, сегодня у людей есть представ-
ление о корейцах в положительном 
ключе. Это дает некую фору на этапе 
первого впечатления.

– Хотели бы вы представить вашу 
музыку в Корее?

– Моя музыка сильно отличается 
от той, что слушают в Корее. Все-таки 
окружение не может не отразиться на 
ментальном коде. Поэтому, если моя 
музыка возымеет успех в Корее, это 
будет точно мировой успех, а это, по-
жалуй, апогей мечтаний.

– Денис, спасибо за беседу! Удачи 
вам в реализации ваших творческих 
планов!

– Спасибо! Будем работать!

Беседовала Наталья Пак

ИНТЕРВЬЮ

ния. Некоторые треки моих соперни-
ков даже попали в мой плейлист – это 
лучшая похвала.

– Как начался ваш путь в музыке?
– В шестом классе я начал писать 

музыку, чтобы понравиться девочке. 
В итоге завоевал не только ее внима-
ние, но и признание в школе. Позже 
наша группа стала узнаваемой, нас 
приглашали на фестивали. Многие 
говорили, что мне нужно ехать в Рос-
сию, раз я пишу на русском. В итоге 
за семь лет в Москве я поработал с 
крупными лейблами, но также был 
поваром, грузчиком, промоутером. Я 
создал музыкальное объединение по 
всей стране, но жил в комнате с деся-
тью эмигрантами. Потом ушел в IT, а 
теперь стал лучшим молодым компо-
зитором России.

– Были ли у вас наставники, сы-
гравшие ключевую роль в вашем 
становлении?

– Конечно! Например, Андриан 
Мельников, который вернул мне веру 
в себя, Борис Суворов, доказавший, 
что моя музыка востребована, и Над-
жиб Муаббат, который вдохновил 
меня собирать единомышленников и 
создавать проекты.

– Как бы вы описали свой музы-
кальный стиль?

– Мне нравится R&B, но в СНГ он не 
очень востребован. Поэтому сейчас 
это поп, поп-рок, иногда хип-хоп.

– Как победа в ArtMasters изменит 
вашу карьеру?

– Меня пригласили в Ассоциацию 
мастеров креативных индустрий при 
аппарате Президента РФ, что дает 
доступ к госзаказам и крупным про-
ектам. Теперь моя задача – проявить 
себя так, чтобы в будущем мне дове-
ряли не только исполнение, но и соз-
дание культурных инициатив.

ДЕНИС ЛИ: «Я НАСТОЯЛ, ЧТОБЫ 
ВСЕГДА БЫЛО ПОДПИСАНО: «ДЕНИС 
ЛИ – КЫРГЫЗСТАН, КАРА-БАЛТА»

– Какие музыканты вас вдохнов-
ляют?

– Канье Уэст – он давно вышел за 
рамки музыки, но остается крутым ар-
тистом. Из композиторов мне интере-
сен Игорь Матвиенко, потому что он 
создает проекты, которые влияют на 
всю культуру страны. Кстати, недав-
но я с ним встречался – невероятный 
опыт!

– Денис, ваши корейские корни 
– важная часть вашей личности. Как 
они влияют на ваше творчество и 
восприятие мира?

– Моя этническая принадлежность 
– моя огромная гордость. Мои земля-
ки (корейцы, K-pop-айдолы, актеры и 
т.д.) сделали все, чтобы я мог гордо 
сказать, что я – кореец. В этом отно-
шении я стараюсь держать марку и 
подтверждать нашу генетическую му-
зыкальность и особый взгляд на мир. 
Многие знакомые после моих побед 
или даже небольших удач говорят: 
«Ну, конечно, ты просто кореец, ко-
рейцы могут все». Я рад, что я привил 
им такое мнение, буду стараться его 
укреплять.

– Сохраняете ли вы связь с корей-
скими традициями и культурой в 
своей повседневной жизни?

– Я научил своих русских друзей 
играть в хато! Конечно, я скучаю по 
дому, а традиции – отличный способ 
ощутить родное. Постоянно расска-
зываю всем вокруг о корейской куль-
туре, кухне, истории.

– Чувствуете ли вы себя частью 
корейской диаспоры Кыргызстана?

– Лукавить не буду, частью диа-
споры я себя не чувствую. Это нуж-
но исправлять. Буду на родине – мы 
обязательно свяжемся, встретимся и 
придумаем, как мы можем быть по-
лезны друг другу.

– Денис, поздравляем с победой! 
Что для вас значит этот триумф?

– Спасибо! Это пик достижений в 
рамках профессии композитора, по-
этому у меня смешанные чувства – 
радость от признания и легкая грусть, 
потому что кажется, что выше уже не 
прыгнуть. Хотя кто знает…

– Как вы узнали о конкурсе 
ArtMasters и что вдохновило вас 
принять участие?

– Меня буквально заставил подать 
заявку мой товарищ, талантливый 
музыкант, который следит за такими 
конкурсами. Я сам не очень понимаю 
концепцию соревнований в музыке, 
но в моем окружении замечательные 
люди, которые подталкивают меня 
двигаться вперед. В знак благодар-
ности я подарил этому другу дорогой 
вокальный микрофон из призовых.

– Какие этапы отбора вам при-
шлось пройти?

– Конкурс был жестким. Сначала 
нужно было отправить портфолио, за-
тем пройти тестирование на знание 
музыкальной теории и студийной ра-
боты. Я был удивлен, когда набрал вы-
сокий балл без музыкального образо-
вания – практика сыграла свою роль. 
Потом были творческие задания: на-
писать песню для Полины Гагариной, 
подобрать гармонии для Jony, при-
думать припев для Баскова или Тоси 
Чайкиной. В финале мы две недели 
работали в Музыкальной академии 
Матвиенко, испытывали стресс и за-
щищали проекты.

– Конкурс собрал более 40 тысяч 
участников. Каков был уровень кон-
куренции?

– Конкуренция была невероятной! 
Многие ребята – сильнейшие музы-
канты, их работы достойны восхище-

Денис Ли родился в Кыргызстане, но сейчас живет и 
работает в Москве. Недавно он одержал победу в престижном 
международном конкурсе ArtMasters. Мы поговорили с Денисом 
о значении этой победы, его творческом пути и планах на 
будущее.
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Концертная программа включала музыкальные 
номера, хоровое исполнение, танцы и чтение сти-
хов. Особым украшением вечера стало выступле-
ние танцевальной группы клуба и вокального ан-
самбля, который исполнил несколько композиций, 
чтобы поздравить прекрасную половину. Женщи-
ны подпевали и танцевали, а многие участники от-
мечали, что такие мероприятия помогают сохра-
нять бодрость духа и хорошее настроение.

Вечер продолжился за праздничным обедом, 
где участники делились историями, воспомина-
ниями и просто наслаждались общением в кругу 
друзей.

Праздник в клубе 
«Милосердие» (Бишкек)

Десятого марта в кафе «Миндаль» состоялось 
праздничное мероприятие клуба «Милосердие» 
под председательством Людмилы Денисовны Пяк. 
Оно стало настоящим примером того, что пожилые 
люди могут не только наслаждаться праздником, 
но и сами создавать его.

Участники клуба подготовили концертную про-
грамму, в которую вошли танцы, музыкальные 
номера и стихи. Особое внимание привлекло вы-
ступление гостей клуба, которые исполнили из-
вестные корейские песни. Зал наполнился тепло-
той и радостью, а выступающие получили бурные 
аплодисменты.

ПРАЗДНОВАНИЕ МЕЖДУНАРОДНОГО 
ЖЕНСКОГО ДНЯ В КЛУБАХ 

Завершилось мероприятие вручением цветов 
и памятных подарков. Многие гости отмечали, что 
этот праздник стал для них не только днем поздрав-
лений, но и возможностью проявить себя, показать 
свои таланты и почувствовать заботу и внимание.

Итоги празднования
Празднование Международного женского дня 

в клубах ОКК КР стало ярким, радостным и запо-
минающимся событием. Оно показало, что твор-
чество и активное участие в общественной жизни 
не зависят от возраста, а дружба и общение делают 
жизнь нашего старшего поколения насыщенной и 
интересной.

Такие мероприятия помогают укреплять свя-
зи внутри сообщества, поддерживать традиции и 
дарить радость людям, которым так важны внима-
ние и забота. Женщины, присутствовавшие на этих 
мероприятиях, ушли домой с улыбками и словами 
благодарности, а организаторы отметили, что такие 
праздники непременно станут доброй традицией.

Этот день напомнил всем, что 8 Марта – это не 
только праздник весны и красоты, но и время, ког-
да важно сказать теплые слова женщинам, которые 
наполняют этот мир любовью, мудростью и нежно-
стью.

Поздравление от редакции газеты
«Дорогие женщины, прекрасные представи-

тельницы старшего поколения!
Редакция нашей газеты от всего сердца по-

здравляет вас с Международным женским днем! 
Этот светлый весенний праздник – еще один по-
вод выразить вам слова искренней благодарности, 
восхищения и уважения. 

Желаем вам крепкого здоровья, долгих лет 
жизни, душевного тепла и неиссякаемой радости! 
Пусть каждый день вашей жизни будет наполнен 
радостью, заботой и любовью. Пусть здоровье бу-
дет крепким, а счастье – неизменным спутником. 
Мы благодарны вам за вашу доброту, мудрость и 
силу, которыми вы делитесь с окружающими. Же-
лаем вам солнечного настроения, долгих лет жиз-
ни и теплых моментов в кругу родных и близких! С 
праздником вас, милые женщины!»

С любовью и уважением,
редакция газеты «Ильчи»

Праздничные мероприятия прошли в клубах: 
«Пухын», «Долгожитель» и «Милосердие». Также       
2 марта торжественное мероприятие провел клуб 
«Радуга актив», о чем мы уже писали в прошлом но-
мере нашей газеты.

Праздник в клубе «Пухын» 
(Кара-Балта)

Торжественное мероприятие в Кара-Балте со-
стоялось 7 марта в уютном кафе «Аймен». Предсе-
датель клуба Майя Чанхеновна Ким организовала 
теплый вечер, где все номера подготовили сами 
участники клуба – старшее поколение диаспоры, 
которые вложили душу в каждое выступление.

Звучали песни разных лет на разных языках, ис-
полнялись танцевальные номера, читались стихо-
творения о весне, женщине, любви и материнстве. 
Одним из самых ярких моментов стало исполне-
ние корейских народных песен, которые напомни-
ли гостям о родных традициях и культуре. Каждый 
участник концерта получил благодарственные сло-
ва и аплодисменты.

Праздник в клубе 
«Долгожитель» (Бишкек)

Восьмого марта в кафе «Агынай» собрались 
участники клуба «Долгожитель» под руководством 
председателя Людмилы Алексеевны Кан. Здесь 
также все выступления подготовили сами участ-
ники клуба, доказав, что возраст не помеха творче-
ству.

Международный женский день – это праздник весны, красоты и уважения к женщинам, 
который традиционно отмечается с особым теплом и радостью. В клубах пожилых 
людей (ноиндан) Общественного объединения корейцев Кыргызстана празднование     
8 Марта прошло в теплой и дружеской атмосфере, наполненной концертными 
номерами, поздравлениями и сюрпризами для прекрасных дам. В ходе мероприятий 
были переданы поздравления от президента ОКК КР, который отметил огромный вклад 
женщин в развитие общества, а также пожелал здоровья, счастья и долгих лет жизни.
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Жизненный путь героя-борца за 
независимость и кавалера Ор-

дена независимости – Петра Семе-
новича Цоя (Чхве Чжэхёна; 1858-1920) 
– прекрасно иллюстрирует нелегкую 
судьбу коре-сарам, покинувших свою 
историческую родину, обретших но-
вый дом в Южно-Уссурийском крае 
и бесстрашно выступивших против 
японского империализма, отстаивая 
честь и свободу Кореи с оружием в 
руках.

Родившийся 15 августа 1858 года в 
провинции Хамгён, маленький Чхве 
Чжэхён вместе со всей семьей, как 
и многие местные жители, был вы-
нужден перебраться в 1869 году на 
российскую территорию, спасаясь от 

Первого марта в посольстве Рес-
публики Корея в Москве прошла 

традиционная памятная церемония, 
посвященная 106-й годовщине Пер-
вомартовского движения за незави-
симость Кореи.

Центральным событием церемо-
нии стало вручение ордена Южной 
Кореи «Основание государства» по-
томкам героя гражданской войны, ко-
мандира корейского партизанского 
отряда, участника антияпонского со-

В станице Новотитаровской Дин-
ского района Краснодарского 

края прошло награждение ветеранов 
Великой Отечественной войны и тру-
жеников тыла юбилейными медаля-
ми «80 лет Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.».

Исполняющий обязанности гла-
вы Новотитаровского сельского по-
селения Краснодарского края Семен 
Васильченко поздравил и вручил па-

разразившегося в северной части Ко-
реи голода, вызванного природными 
бедствиями и неумелым управлени-
ем алчных чиновников.

Однако и на новом месте его се-
мья жила настолько бедно, что буду-
щий борец за независимость был вы-
нужден пойти юнгой на российское 
судно. Там опеку над ним взяли сам 
капитан и его супруга, обучившие 
его иностранным языкам и крестив-
шие по православному обряду. Так он 
получил русское имя – Петр Семено-
вич, с которым прожил всю жизнь и 
принял мученическую смерть от рук 
японской военщины.

Благодаря своему ясному уму и 
недюжинным организаторским спо-
собностям Петр Цой стал не только 
преуспевающим купцом, но и первым 
корейским волостным старейшиной, 
активно отстаивающим права и ин-
тересы многочисленного корейского 
населения Южно-Уссурийского края.

Однако не предпринимательски-
ми и управленческими талантами 
Петр Семенович вписал свое имя в 
историю. Потомки всегда будут пом-
нить его благодаря значительному 
вкладу в борьбу с японскими импе-
риалистами, посмевшими покуситься 
на независимость Кореи.

Являясь одним из богатейших лю-
дей на Дальнем Востоке тех времен, 
он отдал все нажитое им немалое со-
стояние на создание и организацию 

НАШИ ЛЮДИ

ВИТАЛИЙ КАН – САМЫЙ 
ВЫСОКОПОСТАВЛЕННЫЙ 
КОРЕЕЦ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА

За всю историю существования 
СССР единственным коре-са-

рам, достигшим ранга заместителя 
союзного министра, был Виталий 
Яковлевич Кан.

Назначенный на должность 
заместителя министра лесной, 
целлюлозно-бумажной и дерево-
обрабатывающей промышленно-
сти СССР постановлением Совета 
Министров СССР от 27 января 1966 
года № 63, он проработал на своем 
посту до 1974 года.

Виталий Яковлевич Кан родился 
27 марта 1919 года в селе Славянка 
Владивостокского района Примор-
ского края.

Трудовую деятельность начал в 
1937 году корреспондентом и культ-
работником в приморском радио-
комитете. В 1938-м поступил в Са-
ратовский автодорожный институт, 
который окончил в 1943 году. С этого 
же времени стал работать прора-
бом на Западной железной дороге 
в Подмосковье. 

В 1945-м переведен на долж-
ность старшего прораба на строи-
тельство № 2 Главного управления 
шоссейных дорог НКВД СССР в 
Харькове.

С 1948 года работал главным ин-
женером, а затем начальником Ка-
лачевского строительного района 
Сталинградской области, участво-
вал в строительстве Волго-Донско-
го канала. 

В 1953 году назначен начальни-
ком Жигулевского строительного 
района по сооружению Куйбышев-
ской ГЭС. 

В июне 1959-го возглавил Куйбы-
шевгидрострой (одну из крупней-
ших советских строительных орга-
низаций).

В октябре 1961 года Виталий Кан 
был избран делегатом XXII Съезда 
КПСС.

В 1963-м назначен на должность 
заместителя председателя Госу-
дарственного комитета по лесной, 
целлюлозно-бумажной, деревооб-
рабатывающей промышленности и 
лесному хозяйству СССР.

В 1966 году стал заместителем 
министра лесной, целлюлозно-бу-
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности СССР.

Награжден двумя орденами Ле-
нина (19.09.1952, 07.08.1958), медаля-
ми.

Ушел из жизни 13 января 1980 
года.

«Коре-сарам»

ТЕПЛЫЙ КАК ПЕЧКА, НЕСГИБАЕМЫЙ 
КАК ЖЕЛЕЗО ПЕТР СЕМЕНОВИЧ ЦОЙ (ЧХВЕ ЧЖЭХЁН)

ГЕРОЙ РОССИИ СЕРГЕЙ РЕВИН ПОЛУЧИЛ 
ЮЖНОКОРЕЙСКИЙ ОРДЕН СВОЕГО ПРАДЕДА, 
ГЕРОЯ ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ ХВАН ХАИРА

ЕКАТЕРИНА КИМ ИЗ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ 
НАГРАЖДЕНА МЕДАЛЬЮ «80 ЛЕТ ПОБЕДЫ 
В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ»

антияпонской борьбы. Во многом 
именно на его деньги были органи-
зованы вооруженные отряды корей-
ских партизан «ыйбён».

Петр Семенович стоял у истоков 
создания Общества единомышлен-
ников и Общества поощрения труда, 
был почетным председателем Все-
российского корейского централь-
ного исполнительного комитета и 
крестным отцом приморских борцов 
за независимость, таких как Ан Чжун-
гын.

Именно поэтому японские власти 
неоднократно требовали его выдачи 
от царского правительства. Однако 
только когда Дальний Восток полно-
стью погрузился в хаос Гражданской 
войны во время второй интервенции 
Японии в Приморье, Петр Семенович 
Цой был арестован японцами, под-
вергнут жестоким пыткам и расстре-
лян с несколькими другими корей-
скими революционерами в апреле 
1920 года.

Корейцы-строители, одни из пер-
вых оценившие справедливость и вы-
сокие моральные качества молодого 
Петра Семеновича, ласково звали его 
Чепечка (от Чхве Петька), что созвуч-
но теплому слову «печка». Именно 
таким его и запомнили потомки – до-
брым и отзывчивым к чужому горю и 
несгибаемым борцом с несправед-
ливостью и злом.

koresaraminkorea

противления Тимофея Васильевича 
Хван Хаира (1895-1967). В торжествен-
ной обстановке посол Южной Кореи 
Ли До Хун вручил высокую награду 
внучке Хван Хаира, москвичке Дже-
нете Хан. Среди родственников героя 
присутствовал правнук Хван Хаира, 
летчик-космонавт, Герой Российской 
Федерации Сергей Ревин.

«Коре-сарам»

мятную медаль в честь 80-летия По-
беды Екатерине Яковлевне Ким.

Юбилейная медаль «80 лет Побе-
ды в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» – это награда, учрежден-
ная в ознаменование 80-летия Побе-
ды. Ею награждаются ветераны вой-
ны, труженики тыла, а также другие 
граждане, внесшие вклад в победу 
над фашистской Германией.

«Коре-сарам»
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КОРЕ-САРАМ МОГУТ ВОЙТИ В РЕЕСТР ЮНЕСКО 
«ПАМЯТЬ МИРА»

Сделан первый шаг к признанию 
истории коре-сарам на между-

народном уровне. Ассоциация 
коре-сарам в Республике Корея 
(АКРК) провела переговоры с пред-
ставителями ЮНЕСКО о возмож-
ности подачи заявки на включение 
наследия коре-сарам в междуна-
родный реестр «Память мира». 

Что это значит? 
Программа ЮНЕСКО «Память 

мира» создана для защиты и со-
хранения исторически значимых 
документов и материалов, которые 
являются частью всемирного на-
следия. Если наша память будет 
внесена в этот реестр, история ко-
ре-сарам получит официальное 
международное признание. 

Почему это важно? 
Наша история станет известной 

миру. О трагедии депортации 1937 

года и жизни коре-сарам знают не-
многие. Включение в реестр помо-
жет рассказать об этом на глобаль-
ном уровне. 

Сохранение исторической памя-
ти. Документы, фотографии, свиде-
тельства очевидцев – все это может 
исчезнуть без должного внимания 
и защиты. 

Гордость за наше наследие. Ко-
ре-сарам внесли большой вклад в 
историю и культуру разных стран, и 
этот вклад заслуживает признания. 

На встрече обсуждалась веду-
щая роль АКРК в процессе подачи 
заявки. Ассоциация станет тем цен-
тром, через который коре-сарам 
смогут заявить о своей истории и 
добиться ее сохранения на между-
народном уровне. 

Сейчас идут предварительные 
переговоры с различными орга-
низациями и специалистами. Этот 
процесс требует времени, но он мо-
жет стать историческим шагом для 
всех коре-сарам. 

Память нашего народа – это часть 
мировой истории, и мы должны со-
хранить ее для будущих поколений!

АКРК

ОБНОВЛЕННЫЙ САЙТ STUDY IN KOREA ПРЕДЛАГАЕТ 
ИИ-КОНСУЛЬТАЦИИ И ПЕРЕВОД НА 100 ЯЗЫКОВ

«НОЕВ КОВЧЕГ ДЛЯ РАСТЕНИЙ»: ГЛОБАЛЬНОЕ 
ХРАНИЛИЩЕ СЕМЯН ПЭКТУДЭГАН В КОРЕЕ

В РК БУДЕТ СОЗДАНА  
МНОГОРАЗОВАЯ РАКЕТА-НОСИТЕЛЬ

КУЛЬТУРНОЕ РАЗНООБРАЗИЕ В ЮЖНОЙ КОРЕЕ: 
ВОСПРИЯТИЕ, БАРЬЕРЫ И ВЛИЯНИЕ МЕДИА

Благодаря обновлению посетите-
ли сайта теперь имеют доступ к ИИ-
консультанту в течение 24 часов в сут-
ки и могут воспользоваться услугами 
автоматического перевода на более 
чем 100 языков.

Кроме этого, усилены услуги про-
движения очного и заочного обуче-
ния в Корее и помощи иностранным 
студентам для адаптации в стране.

Обновленный сайт будет анализи-
ровать действия пользователей для 
предоставления более актуальной и 
востребованной информации.

В NIIED надеются, что новый Study 
in Korea (www.studyinkorea.go.kr) по-
зволит иностранным студентам, же-
лающим учиться в Корее, быстрее 
находить необходимую информацию, 
связанную с поступлением и трудо-
устройством в стране.

russian.korea.net

семян. Одно из них расположено в 
Шпицбергене, Норвегия, а другое – в 
уезде Понхва-гун в провинции Кён-
сан-Пукто в Корее.

Если вдруг произойдет крупная 
катастрофа, например, стихийное 
бедствие или война, и растения ока-
жутся под угрозой исчезновения, 
то семена из таких хранилищ могут 
стать последней надеждой человече-
ства на выживание.

В Глобальном хранилище семян 
Пэктудэган хранятся семена диких 
растений со всего мира. Его главной 
целью является защита биоразно-   
образия планеты. Руководство храни-
лища планирует к 2050 году собрать 
не менее 30% экземпляров всех дико-
растущих растений мира.

russian.korea.net

решено выделить дополнительные 
средства. Первую многоразовую ра-
кету-носитель планируется построить 
к 2035 году. Использование много-
разовых ракет позволит существенно 
сократить расходы на космические 
полеты и даст возможность запускать 
ракеты более 20 раз в год.

world.kbs.co.kr

стях, образе жизни, поле и возрасте, 
а также равный доступ к культурному 
контенту.

Культурное разнообразие и СМИ
Медиапотребление значительно 

влияет на восприятие культурного 
разнообразия. Опрос показал, что 
корейцы в основном смотрят отече-
ственные фильмы и сериалы, в то вре-
мя как K-pop и K-драмы продолжают 
набирать популярность за рубежом.

Более 85% респондентов регуляр-
но смотрят корейский контент, тогда 
как только 60% потребляют зарубеж-
ные материалы. Касательно музыки 
72,1% корейцев слушают K-pop, и все-
го 56% – иностранных исполнителей. 
В отношении искусства разрыв еще 
больше: только 23,4% местных жите-
лей посещали зарубежные выставки 
и спектакли.

Также выяснилось, что СМИ фор-
мируют восприятие культурного раз-
нообразия, часто закрепляя стереоти-
пы. Более 54% опрошенных отмечали 
предвзятость в телепередачах, ново-
стях и онлайн-контенте. Чаще всего 
стереотипы касались разных поколе-
ний (56,6%), религии (45,5%) и расовых 
меньшинств (44,2%).

«Вся Корея»

Национальный институт междуна-
родного образования (NIIED) и 

Министерство образования Респуб-
лики Корея с 7 марта обновили сайт 
Study in Korea, добавив функции ис-
кусственного интеллекта (ИИ).

Study in Korea – это официальный 
портал правительства РК, с 2012 года 
предоставляющий информацию для 
иностранных студентов, заинтересо-
ванных в учебе в Корее.

Все мы знаем историю о Ноевом 
ковчеге, в котором люди и живот-

ные спаслись от Всемирного потопа. 
Интересно, существует ли современ-
ный эквивалент ковчега на случай 
масштабной катастрофы? Ответ: да, и 
даже два! Однако предназначены эти 
«ковчеги» не для животных и людей, а 
для защиты семян.

На настоящий момент в мире су-
ществует два глобальных хранилища 

По сообщению Корейского аэро-
космического управления, пра-

вительство РК планирует изменить 
проект создания ракеты-носителя 
следующего поколения, которая за-
менит ракету «Нурихо». Он будет пре-
образован в проект создания мно-
горазовой ракеты-носителя. На 
реализацию измененного проекта 

Только один из шести южнокорей-
цев когда-либо имел значимое 

общение с иностранцами, а семь из 
десяти не имеют представления о 
культурном разнообразии, показало 
новое исследование.

По данным первого в истории 
исследования культурного разно-         
образия 2024 года, опубликованного 
Министерством культуры, спорта и 
туризма РК, лишь 16,8% респонден-
тов когда-либо взаимодействовали с 
иностранцами, несмотря на рост чис-
ла международных жителей в стране. 
По данным переписи 2024 года, ино-
странцы составляют 4,8% населения, 
что превышает 2,46 млн человек.

Культурное разнообразие в иссле-
довании определяется как уважение 
к различиям в расе, религии, ценно-

ТУР ПО НАЦИОНАЛЬНОМУ ФОЛЬКЛОРНОМУ 
МУЗЕЮ КОРЕИ, НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА

Новый онлайн-музей разделен на 
шесть категорий: постоянная экспо-
зиция, специальная выставка, муль-
тимедийные книги, 100 избранных 
экспонатов, королевские печати ди-
настии Чосон и игры.

Посетители могут принять участие 
в виртуальной экскурсии по семи по-
стоянным выставочным залам, рас-
смотрев экспозиции о королях и 
дворцах Чосон, королевской жизни, 
Корейской империи, автомобилях, 
придворной каллиграфии и живопи-
си, королевских церемониях и науч-
ной культуре.

К каждому экспонату на сайте 
представлены фотографии и видео, 
а также аудиопояснения. Онлайн-
музей (online.gogung.go.kr) доступен 
для всех желающих бесплатно.

russian.korea.net

Национальный фольклорный му-
зей Кореи полностью обновит 

свой онлайн-музей и представить 
больше разнообразного цифрового 
контента.

Одиннадцатого марта музей сооб-
щил о реорганизации сайта, посети-
тели которого теперь смогут увидеть 
онлайн более 800 королевских ре-
ликвий, выставленных в постоянном 
выставочном зале.
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